

DIARIO DE BARGELONA,



Del domingo 12 de

junio de 1825.

San Juan de Sahagun y San Onofre Anacoreta.

Las cuarenta horas estan en la iglesia de S. Severo: se reserva á las siete y media de la tarde.

Sale el Sol á las 4 h. 35 ms., y se pone á las 7 h. 25 ms.

Dias	horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Admósfera.
10	11 noche.	19 grad.	3 28 p. 2 l. 5	E. sereno.
11	6 mañana.	19	3 28 2	S. sereno.
id.	2 tarde.	22	8 28 2	S. O. idem.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Gibraltar 22 de mayo.

El corsario colombiano que cruza en las aguas de Málaga, ha apresado ya dos bergantines, un velachero y un bote pequeño del resguardo; en este último envió las tripulaciones de los otros buques á Málaga.

Idem 23.

La goleta portuguesa N. S. de las Angustias, capitan L. J. de Souza, que salió para Lagos el 23 de abril, arribó á Málaga el 12 del corriente para hacer provisiones á causa de vientos contrarios. Salió de allí el 16 y fue atracada el 21 por un falucho español armado, y en su consecuencia volvió el mismo dia á este puerto.

— Lord Chathan, gobernador de esta plaza debe salir para Inglaterra en la fragata de guerra inglesa Tribune, que vino espresamente de Lisboa para conducir á S. E. Sir George Don queda en su lugar.

— Un guarda costa español condujo á Algeciras al bergantin mercante nombrado Flor del despique que reconoció en el Estrecho con bandera del Brasil. Dicho buque es procedente de Oporto, estuvo en Gibraltar y seguia viage para Pará con varios efectos.

— El dia 21 entraron en este puerto el bergantin goleta ingles Gibraltar Packet, capitan D. Mowdray, de la Habana en 28 dias, con

azúcar, café y caoba, y la goleta colombiana General Santander (1) capitán J. Northop, de cruzar en levante.

Cambios. Londres 50½. = París 5 26. = Marsella 5 27. = Génova 126 á 127. = Madrid 8 días vista 1 á 1¼ p. c. descuento. = Cádiz idem 1¾ á 2 idem idem. = Málaga idem 2¾ idem idem. = Sevilla idem 2 idem idem. = Alicante idem 1½ idem idem. = Valencia idem 2 idem idem. = Barcelona idem 1 idem idem. = Premio sobre los duros colombianos 1¾ á 2 p. c.

PORTUGAL.

Lagos 21 de mayo.

La fragata de guerra portuguesa Perola hace pocos días que llegó aquí procedente de Lisboa, y viene destinada á cruzar sobre los cabos de S. Vicente y Santa María con objeto de proteger nuestro pabellón.

ULTRAMAR.

Habana 17 de abril.

El 10 del corriente entraron en Canarias varios buques mercantes españoles escoltados por una fragata de guerra francesa de 44, con 842 hombres de tropa, habiendo dejado 19 en Puerto Rico.

El mismo día 10 entró una fragata de guerra inglesa despachada por el almirante de Jamaica para saber las ocurrencias de esta plaza, pues corría la voz en aquella isla de que nos hallábamos en una completa insurrección; pero gracias á Dios todo está tranquilo y en el mejor orden. = Se cree salga pronto para el puerto de Cádiz un nuevo combeyado por una corbeta de guerra española.

ESPAÑA.

San Roque 22 de mayo.

La maleta llegó algo tarde hoy, en consecuencia de haber sido robado el conductor á una legua de la parte de acá de Ronda, donde los ladrones le dejaron amarrado de pies y manos, después de romper y abrir la maleta y sacar un paquete de cartas.

Cádiz 26 de mayo.

Por la correspondencia que ha traído la fragata Perla, que salió convoyando á la fragata Victoria que conducía al capitán general de las islas Filipinas se sabe, que se hallaba esta á la vista de las islas Canarias el día 6 del actual; y que seguía su rumbo sin haber experimentado hasta aquella época ningún contratiempo ni tenido enfermos. = La fragata S. Fernando, alias *El Aquiles*, que va en conserva de la fragata francesa Amazona hasta las islas Canarias, conduce varios gefes, oficiales y empleados y 160 sargentos y cabos, destinados á Manila.

D. M. de C.

(1) Según cartas de Gibraltar escritas á última hora tanto este buque como los otros de su procedencia dieron la vela con levante fresco.

Estracto de la lista del Lloyd del día 19 de abril último.

Santiago de Chile 23 de diciembre. — La goleta Gracian, que habia escapado con su tripulacion, fue llevada á Chiloe en seguida de su apresamiento por la escuadra chilena cuando trataba de entrar en el Callao.

Bergen 5 de abril. — El Centaurus, capitan Engstrom, de Torrevieja para Westerwik, entró aqui haciendo agua, con pérdida de velas, y ha tenido que alijar la carga.

Idem de la del 22.

Nueva Orleans 2 de marzo. — El Calypso, del Havre, y de alli para Sto. Domingo, ha llegado aqui represado á los piratas por una de las goletas de los Estados- Unidos.

Liverpool 18 de abril. — El Eliza et Mary, capitan Stabb, de Liverpool para Alvarado, se perdió el 19 de febrero cerca de Sto. Domingo: se salvaron 300 tercios entre ellos 225 enjutos.

Idem de la del 26.

Tepic (en S. Blas) 24 de diciembre. — La fragata inglesa New Carmo, capitan Proudfoot, procedente de Bengala, ha sido detenida por suponerse que tomó á su bordo en Manila propiedad española.

Méjico 31 de enero. — Por un correo llegado ayer de Veracruz, se sabe que la fragata de guerra española la Sabina, dos corbetas y dos bergantines habian llegado al castillo de S. Juan de Ulua con el nuevo gobernador, y con viveres y municiones.

Habana 16 de marzo. — El Guadalupe, de Cádiz para este puerto, que fue apresado por la fragata colombiana Bolivar, fue represado el 14 por la Aretusa, y llegó aqui el 16. — El S. Bartolomé fue apresado el 20 del oriente por dicha fragata Bolivar; y la Vigarrena, de Cádiz para este puerto, fue apresada por la goleta colombiana General Santander; parte de las tripulaciones han llegado aqui. El Bolivar ha apresado tambien y pegado fuego á la goleta española Chirigota.

Idem 17. — En las aguas de este puerto y en todos los de la isla de Cuba estan cruzando buques de Colombia.

El nuestra Señora de Ayuda, capitan Bernardes, de Oporto para Baltimore, ha sido saqueado en los 27° 30 latitud 21° 45 longitud por la goleta del Brasil Emperatriz del Brasil, y arribó á Santiago, en Cabo-verde, con gran peligro.

Noisau 15 de marzo. — El S. Francisco de Paula, alias Arinon, capitan Puyol, de Barcelona para la Habana, naufragó en el arrefúce de Mayaguana, la tripulacion se salvó y llegó aqui con parte de la carga.

Liverpool 21 de abril. — El Rita, capitan Lees, de Cartagena para este puerto, estaba el 13 del corriente en las aguas de Charleston haciendo agua. — El Telegraph, capitan Dixon, procedente de Alvarado, se perdió cerca de la Habana.

Idem.

Madrid 31 de mayo.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden sobre abono de sueldos á los capellanes de regimientos. He dado cuenta al Rey nuestro Señor de lo espuesto por el Sr. teso-

tero general sobre la consulta que le ha hecho el intendente de ejército de Aragon, acerca de si al presbitero D. Josef Jimenez, capellan del distinguido regimiento caballeria voluntarios de España, le ha de abonar al mismo tiempo que su haber de indefinido, el premio ó sobresueldo de 150 rs. mensuales que percibia antes del 7 de marzo de 1820, como procedente del ejército del Norte, al mando del marques de la Romana; y S. M. se ha servido resolver que al espresado D. Josef Jimenez se le continúen pagando los 150 rs. mensuales que se le concedieron como á los demas de su clase que regresaron del Norte con aquella espedicion; y es su soberana voluntad que esta resolucion sirva de regla general para los demas casos que se presenten de igual naturaleza. De real orden &c. Madrid 10 de mayo de 1825. — Josef Aymerich.

Real orden sobre asignaciones de sueldos á las familias de los empleados que pasaron á Ultramar.

He dado cuenta al Rey nuestro Señor de la consulta hecha por el tesorero general, á que se acompaña otra del intendente de ejército de Cataluña, espresando las justas dudas que ocurren á aquella contaduria de ejército en el modo de satisfacer las asignaciones hechas á sus padres ó mugeres por varios empleados que pasaron á Ultramar, solicitando el dicho intendente una aclaracion por los varios casos que cita la espresada contaduria; y S. M. teniendo presente lo determinado por las reales órdenes de 24 de julio del año 1819, la de 8 de noviembre de 1823 y la de 17 de diciembre de 1824, se ha servido mandar que á las personas asignatarias de individuos ecstistentes en América se les continúe abonando las asignaciones que les corresponden por las oficinas de cuenta y razon; pero con la condicion de que en el término de seis á ocho meses presenten los interesados fe de vida y certificacion de ecstistencia, de empleos efectivos de los sugetos por quienes les fue señalada su asignacion. Dios guarde &c. Madrid 16 de mayo de 1825. — Josef Aymerich.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Real Aduana de Barcelona.

Los señores D. Luis Fontana, D. Miguel Marti, D. Jaime Moune, D. Francisco Seti, D. Antonio Gomez, D. Carlos Sala, D. Jaime Tolsa, señora viuda de Roca y D. Ignacio Villavechia, se presentarán por sí ó por medio de sus dependientes ó apoderados en esta Real Aduana para enterarles de un asunto que les incumbe, bajo el concepto que de no verifiarlo dentro de tercero dia les parará el perjuicio que haya lugar.

Los señores oficiales habilitados del ejército de este principado, se servirán presentarse en la oficina del suministro de pan y cebada á totalizar los que se han distribuido á sus respective cuerpos en el mes de mayo último: bien entendido que se esperará á que realicen esta operacion hasta el dia 13 de los corrientes á medio dia, por haberse de pasar los recibos á liquidar á la contaduria al dia siguiente.

Se hace saber al público que de orden de S. E. la Real Audiencia de este ejército y principado, y sala que preside el noble señor D. Josef

Victor de Oñate, en méritos de la causa que Doña Peregrina Ribas, vecina de la presente ciudad, sigue ante dicho superior tribunal, contra los consortes Carlos y Maria Margarit, vecinos de Olesa de Monserat y otros, se continua el subasto por el término de la ley de todas aquellas casas que dichos consortes poseen en esta propia ciudad y calle llamada del Marques de Barbará, vulgo de la *Foniseca*, largamente designadas y confrontadas en las tabas que están en poder del corredor Salvador Lletjós.

Los directores nombrados por el cuerpo de fabricantes de algodón de la presente ciudad participan á todos los individuos fabricantes de dicho cuerpo, que el lunes próximo dia 13 del corriente, con el correspondiente permiso, se tendrá junta general para tratar y acordar lo que consideren conveniente en orden al servicio de bagages y demas que convenga peculiar á dicho cuerpo, por lo que estimarán se sirvan comparecer dichos fabricantes el referido dia 13 á las 6 horas de la tarde á la casa de D. Serapio Sangerman, que la tiene en la calle del Carmen, núm. 24, frente la de Jerusalem.

En virtud de lo provido por el Real Consulado de Comercio en la causa del concurso de acreedores de Rafael y Martin Capdevila, se subastan nuevamente por el término de diez dias las casas con dos puertas que dicho Rafael Capdevila posee en la calle de Servelló: el que pretenda hacer postura podrá conferirse con el corredor Salvador Lletjós, en cuyo poder se halla la taba.

El Cónsul de su Santidad en esta plaza previene á los que necesiten de certificados de la descarga en este puerto de los granos cargados en los estados Pontificios con premio, se sirvan avisarlo luego de su arribo en este Consulado, sito en la calle de Gignás, núm. 5, para cumplir con las formalidades que Su Santidad manda observar en el libramiento de dichos certificados.

Los interesados en el cargo que conduce de Marsella la bombardera española Virgen del Carmen, su patron Pedro Ventura, se servirán pasar las notas de sus pertenencias en casa Doña Ana Lajus, viuda, calle del Hostal del Sol, núm. 20, lo mas breve posible, á fin de formar los manifiestos para la Real Aduana, con la exactitud debida.

Hoy se cierra la rifa que á beneficio de los pobres de la Real casa de Caridad se ofreció al público con papel de 6 del corriente, distribuida en seis suertes, á saber:

Primera de.. 2500 rs. y 12 cubiertos de plata.

Cuatro de.. 320 rs. y dos cubiertos cada una.

Ultima de.. 1000 rs. y 6 cubiertos de plata.

El Gobierno ha resuelto dar hoy haile público á beneficio de los pobres de la Real casa de Caridad, en las casas de D. Antonio Nadal, travesía de la calle del Conde del Asalto: se empezará á las dos y media de la tarde en punto hasta al anochecer, pagando de entrada dos reales los hombres y uno las mugeres.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Valencia, Morviedro y Tarragona en 7

días, el laud virgen de los Desamparados, de 24 toneladas, su patron Francisco Larroda, con arroz, algarrobas, cera y otros géneros á varios. = De Motril y Aguilas en 8 dias, el laud S. Antonio, de 12 toneladas, su patron Bartolomé Bonet, con algodón, plomo y pleita á varios. = De Marsella en 3 dias, el laud S. Antonio, de 12 toneladas, su patron Gerónimo Turro, con trigo de su cuenta. = De Cullera en 3 dias, el laud Sma. Trinidad, de 18 toneladas, su patron Baltazar Gay, con naranjas de su cuenta. = De Gandia en 4 dias, el laud las Almas, de 16 toneladas, su patron Josef Martinez, con naranjas, limones y maiz de su cuenta. = De Aguilas y Benidorme en 6 dias, el laud S. Josef, de 12 toneladas, su patron Miguel Rodrigo, con esparto en rama de su cuenta. = De Villajosa, Alfaques y Tarragona en 6 dias, el laud S. Estevan, de 22½ toneladas, su patron Matias Domenech, con esparto obrado al sobre cargo. = De Génova, Porquerolla y Casis en 13 dias, el laud S. Antonio, de 9 toneladas, su patron Benito Planellas, con arroz de su cuenta: Este buque viene detenido por el falucho guarda costas Fernando VII, su capitán D. Joaquin Pacanins. = Ademas cinco barcos de la costa de esta provincia, con aguardiente, vino, papel, leña, algarrobas, atun fresco, carbon y gualda.

Idem sardos. De Génova y Marsella en 20 dias, la tartana la Concepcion, de 21 toneladas, su capitán Benito Ramognino, con arroz á la orden. = De Marsella en 4 dias, el pingue S. Felipe, de 65 toneladas, su capitán Carlos Preve, con trigo á la orden.

Idem franceses. De Cette y Portvendres, en 8 dias, el bateo nuestra Señora, de 15 toneladas, su capitán Pedro Antonio Flaugner, con trigo á D. Paulino Duran y compañía. = De Marsella en 4 dias, la tartana S. Carlos, de 65 toneladas, su capitán Luis Francisco Aust, con trigo á Mr. Jordan.

Idem danés. De Flensburg, Sibina en Noruega, Lisboa, Cádiz y Gibraltar en 210 dias, el galeas Amphitrite, de 124 toneladas, su capitán Juan Federico Brodenser, con trigo á la orden.

Despachadas.

Laud español, su patron Tomas Soler, para Marsella, con naranjas. = *Idem idem*, su patron Juan Barcelo, para Soller en lastre. = *Idem idem*, su patron Pascual Dansa, para Valencia en lastre. = *Idem idem*, su patron Josef Abella, para Gandia en lastre. = *Idem idem*, su patron Jaime Roger, para Cullera en lastre. = *Jabeque idem*, su patron Rafael Llull, para Palma en Mallorca en lastre. = *Tartana francesa*, su capitán Andres Caussi, para Agde en lastre. = *Tartana idem*, su capitán Bernardo Fournaire, para Cette en lastre. = *Bombarda idem*, su capitán Juan Francisco Raimaud, para la Novella en lastre. = Ademas nueve barcos para la costa de esta provincia, con ladrillos, trigo, pipas vacias, papel, efectos y lastre.

Fiestas. Por ser el dia de Pentecostés Sta. Rita de Casia y no poder celebrar su dia, hoy en la iglesia de PP. Agustinos calzados, se obsequiará: á las 10 con solemne oficio y sermon que dirá el Rdo. P. Fr. Felipe Rosell, Lr. en sagrada teología de la misma orden, y se concluirá con los gozos de la Santa.

Hoy á las 5 de la tarde, en la iglesia de Ntra. Sra. de la Esperanza, habrá la funcion acostumbrada.

Hoy segundo domingo de mes, la congregacion de la Natividad de Ntra. Señora, hará los egercicios acostumbrados en la iglesia de religiosas Mínimas: á las 4½ de la tarde se empezará la oracion mental y hará la plática el R. P. Fr. Manuel Llado, religioso mercenario: se espera la asistencia de los hermanos y demas fieles.

Mañana en la iglesia del Santo Espiritu, la comunidad de PP. Franciscanos celebrará la fiesta del muy glorioso hijo y honor de su religion S. Antonio de Padua: á las 9½ de la mañana se cantará solemnemente nona á que seguirá el oficio, y por la tarde á las 6½, habrá completas solemnes, concluyendo con los gozos del Santo.

Mañana lunes 13 de junio y propio de la festividad de S. Antonio de Padua, en la iglesia parroquial de Sta. Maria del Mar á espensas de algunos devotos se consagrarán los cultos siguientes: En dicho dia á las 10 horas de su mañana, la Rda. é insigne comunidad cantará una solemne misa con sermon que hará el R. P. Juan Angelats de PP. CC. MM., y por la tarde á las 6½ se empezará el Smo. Rosario, luego dará principio el novenario concluyendo con los responsos y gozos del Santo. En los demas dias se empezará á las 7½ de sus tardes.

En la plazuela de San Francisco de Asis, casa número 23, segundo piso, habita la señora Maria Masias que ha llegado de Madrid, la que previene al público que quita manchas de todas clases, lava pantalones de toda especie de ropa, pañuelos merinos, vestidos de alepin, medias de seda dándolas el mismo color que nuevas: tambien advierte á los señores comerciantes que si tienen alguna pieza de color negro se dejan como nuevas, y tambien se hacen vestidos al uso del dia, todo á precios cómodos.

El sugeto que en 11 de este mes pagó 129tt 169 á D. Antonio Borrás, depositario de penas de cámara de esta Real Audiencia, acudirá al mismo para recoger 9 rs. vn. que entregó de mas.

Venta. El que quiera comprar vino del año á ocho pesetas el barrilon, que se venderá por barrilones, medios barrilones y cuartillos, y de dos años á diez pesetas, confírase con el mallorquin que se halla junto al café del Rincon, que tiene las muestras de dichos vinos.

Retornos. En casa del señor Tomas Padris, ordinario de Madrid, que vive junto la plaza de los Arrieros, hay una galera que sale para aquella capital.

En la posada del Escudo de Francia, calle Nueva de San Francisco, hay una tartana de retorno para Perpiñan y su carrera.

En el meson de la Buena Suerte hay la galera del ordinario de Gerona dicho el *Pistalet*, que saldrá para aquella ciudad y su carrera, y otra galera que sale mañana para Manresa.

Pérdidas. Dias pasados desde la playa del mar hasta la Platería se perdieron unos colgantes de reloj con su cadena y llave de oro: quien los haya encontrado tenga la bondad de entregarlos en la oficina de este periódico que á mas de las gracias le darán dos duros de gratificacion.

Cualquiera que haya encontrado un retrato de señora hecho en mi-

niatura engastado en corcho y envuelto en papel blanco, que se perdió desde la calle de la Platería á la de Amargós, se servirá entregarlo en la tienda de lienzos de dicha Platería frente el callejon de la posada de Manresa que á mas de las gracias y sus señas dará una competente gratificacion.

Pasando por varias calles hasta á la iglesia del Piyo, se ha perdido un relicario de oro del Beato Oriol, metido dentro de una bolsita de piel, atado con un cordoncito y un pedacito de una raiz engastada en oro; cualquiera que la haya hallado y quiera devolverlo á la *fusina dels argenters* á Josef Abriat se le darán dos pesetas de hallazgo.

Quien haya encontrado un par de anillas de oro atadas con una cinta negra que se perdieron por varias calles de esta ciudad, y tenga la bondad de entregarlas á D. Ramon Taxonera corredor real de cambios, que vive en la bajada de los Leones, se le dará una competente gratificacion.

Dias pasados desde la calle de Mirallers hasta la iglesia de Sta. Maria del mar, se perdió un rosario de cinco dezenas engarzado en plata con dos medallas del mismo metal, se suplica al que lo haya encontrado tenga la bondad de entregarlo á Saturnino Sabat tienda de papel en la Fustería, quien dará las gracias y una competente gratificacion.

En el baile dado el 31 del pasado por el Esmo. Sr teniente general Vizconde de Reiset, se estravió ó cambió un sombrero de militar con pluma negra y demas señas que se darán: el que lo haya recogido se sirva entregarlo en la calle Puertaferri casa núm. 1 segundo piso á D. Bautista Tarragona.

Sirvientes. De un hombre de 50 años de edad muy robusto, que desea servir de criado, cochero ú otra cualquiera ocupacion, informarán en la fonda del Leon de España, núm. 6, cerca la bajada de la Cárcel, tercer piso.

Para servir en una casa de las principales de un pueblo 9 leguas distante de esta ciudad, se necesita una camarera castellana, la que le acomode, podrá conferirse con el mallorquin de cerca el cafe del Rincon, en la Rambla.

El memorialista de la casa núm. 5, frente los Trinitarios descalzos, informará de un jóven que desea servir de criado ya sea dentro ó fuera de esta ciudad.

Una muger viuda y de mediana edad desea encontrar casa para servir, darán razon de ella en la calle de Tantarantana, núm. 10.

Se necesita una muchacha de 12 á 14 años de edad, para pasear una criatura, debiendo permanecer en Mataró, darán razon en los arcos de los Encantes, núm. 15, 4.º piso frente la Lonja.

Teatro. La graciosa comedia del *Leñador Escocés*, baile y sainete. A las cuatro.

Y las 7½ la ópera semiseria titulada: *Margarita de Anjou.*

CON REAL PRIVILEGIO.

En la oficina de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.